

*Lacerta pityusensis calae-saladae* L. Müller

*Lacerta lilfordi calae-saladae* L. Müller, Bl. Aquar. Terrar. Kunde 39, 387 (1928)

Verbreitung: Isla Cala Salada, in der Bucht Cala Salada an der Westküste Ibizas.

Material: 1 Männchen, 1 Weibchen s. ad., 10. 1928, GRÜN leg., 2 Weibchen s. ad., 6. 3. 1930, EISENTRAUT leg.

Kurze Charakterisierung der Insel

Die Isla Cala Salada (Abb. 32) ist ein kleines zur Größenordnung IV gehörendes ödes Felseneiland an der Westküste Ibizas, in der nördlich von San Antonio liegenden Bucht Cala Salada. Es ist nur etwa 50 m von der Küste entfernt. Die schräg ansteigenden, in der Mitte einen Kamm bildenden Flächen sind mit kümmerlichem Pflanzenwuchs bestanden.

Beschreibung der Eidechsen

Die wenigen von mir auf der Insel gefangenen Eidechsen weichen kaum von den Stücken der Hauptinsel Ibiza ab, doch ist mein Material nur sehr gering. Nach der Beschreibung von L. MÜLLER zeigt diese Rasse eine ähnliche Variationstendenz wie *L. p. schreitmülleri* von der Insel Malvin grande. Der Rücken

ist lebhaft grün. An den Seiten reicht meist die gelblich-ziegelrote Färbung der Unterseite weit herauf. Auch die Oberseite der Extremitäten zeigt eine ähnliche Färbung. Die Zeichnung besteht aus deutlich ausgebildeten schwarzen Fleckenbinden, die bei einigen zur Retikulation neigen. Die spärlich vertretenen Tiere sind ziemlich scheu und schwer zu fangen. Sie erreichen eine mittlere Größe. L. MÜLLER gibt eine Kopf-Rumpflänge von 73 mm an.

Nr.	Geschlecht	G.L.	K.R.L.	Sch.L.	R.Sch.	R.Sch. K.L.	B.Sch.	Halsb.	Fem.	Lam.
1	♂ ad.	142	68	74 reg.	66	43	25	14	l = 23, r = 21	27
2	♀ s. ad.	—	49	—	59	44	27	12	23	27